

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis Penelitian

Jenis penelitian ini yaitu Deskriptif yaitu suatu metode penelitian dilakukan dengan tujuan utama untuk mengevaluasi sanitasi pengelolaan makanan di Puskesmas Margojadi Kecamatan Mesuji Timur Tahun 2022

B. Lokasi dan Waktu Penelitian

1. Tempat penelitian

Lokasi yang dijadikan sebagai objek penelitian adalah penjaja Makanan yang terdata di wilayah kerja Puskesmas Margojadi Kecamatan Mesuji Timur Tahun 2022.

2. Waktu penelitian

Penelitian ini dilaksanakan dari bulan Januari - Juni 2022.

C. Populasi Penelitian

Dalam penelitian ini yang menjadi populasi adalah Penjamah Makanan dan Sarana Penjaja di yang terdata di wilayah kerja Puskesmas Margojadi Kecamatan Mesuji Timur Tahun 2022 sebanyak 78 pejaja makanan Pengambilan sampel dilakukan pada tanggal 2- 30 Mei 2022.

D. Definisi Operasional

Tabel 3.1
Desfinisi Operasional

No	Variable	Definisi	Cara Ukur	Alat Ukur	Hasil Ukur	Skala
1	Penjamah makanan	Orang yang menyajikan makanan industri rumah tangga di Wilayah Kerja Puskesmas Margojadi Kecamatan Mesuji Timur	Observasi	Ceklist	<p>Memenuhi syarat:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Tidak menderita penyakit menular • Menutup luka • Menjaga kebersihan tangan, rambut, kuku, dan pakaian. • Memakai celemek dan penutup kepala. • Mencuci tangan setiap kali menangani makanan. <p>Tidak memenuhi syarat :</p> <p>Jika semua item penjamah makanan memiliki point yang tidak baik</p>	Ordinal
2	Sarana Penjaja	Fasilitas yang digunakan untuk penangan makanan jajanan di Wilayah Kerja Puskesmas Margojadi Kecamatan Mesuji Timur	Observasi	Ceklist	<p>Memenuhi syarat :</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Air bersih <ul style="list-style-type: none"> - Kualitas air secara fisik 2. Penyimpanan bahan makanan <ul style="list-style-type: none"> - Bahan makanan kering dan makanan basah 3. Penyimpanan makanan jadi/siap disajikan <ul style="list-style-type: none"> - Tempat penyimpanan makanan jadi tertutup - Tempat penyajian bersih dan tertutup 	Ordinal

					<p>4. Penyimpanan peralatan</p> <ul style="list-style-type: none"> - Alat penyimpanan makanan bersih dan tertutup <p>5. Tempat cuci (alat,bahan makanan)</p> <ul style="list-style-type: none"> - Tersedia bak pencuci alat makan dan kran air bersih mengalir. <p>6. Tersedia tempat sampah</p> <ul style="list-style-type: none"> - Tertutup dan kedap air <p>Tidak memenuhi syarat Jika semua item sarana penjaja makanan memiliki point yang tidak baik.</p>	
3	Hygiene Sanitasi Makanan Jajanan di Tempat Industri pengolahan makanan rumah tangga	Kondisi kebersihan dan sanitasi makanan jajanan di Wilayah Kerja Puskesmas Margojadi Kecamatan Mesuji Timur	Observasi	Cheklis	<p>Memenuhi syarat :</p> <p>Jika memenuhi seluruh item Pejamah makanan makanan dan Sarana penjaja</p> <p>Tidak Memenuhi syarat:</p> <p>Jika semua item penjamah makanan dan sarana penjaja memiliki point yang tidak baik.</p>	Ordinal

4	Pembinaan dan Pengawasan	Pembinaan dan Pengawasan makanan jajanan yang dilakukan oleh dinas kesehatan kabupaten/kota	Wawancara	Kuisi one r	<p>Memenuhi syarat : Jika dilakukan pembinaan dan pengawasan oleh petugas kesehatan minimal 3x dalam satu tahun</p> <p>Tidak Memenuhi syarat: Jika dilakukan pembinaan dan pengawasan oleh petugas kesehatan kurang dari 3x dalam satu tahun</p>	Ordinal
---	--------------------------	---	-----------	-------------------	--	---------

E. Teknik Pengambilan Sampel

Dalam penelitian ini peneliti hanya melihat penjamah makanan dan sarana penjaja. Penjamah makanan yang dilihat peneliti hanya kesehatan penjamah, perilaku penjamah dan atribut penjamah. Sarana penjaja seperti air bersih, penyimpanan bahan makanan, penyimpanan makanan jadi/siap disajikan, penyimpanan peralatan, tempat cuci alat dan tempat sampah.

F. Objek Penelitian

Objek penelitian ini terdiri dari :

1. Penjamah makanan terdiri dari kesehatan penjamah makanan , perilaku penjamah makanan, atribut penjamah makanan.
2. Sarana penjaja makanan terdiri dari air bersih, penyimpanan bahan makanan, penyimpanan makanan jadi/siap disajikan, penyimpanan peralatan, tempat cuci dan tempat sampah.

G. Pengumpulan Data

Dalam penelitian ini data yang akan dikumpulkan adalah data mengenai penyajian makanan jajanan yang terdata di wilayah kerja Puskesmas Margojadi Kecamatan Mesuji Timur Tahun 2022

Adapun jenis data yang dikumpulkan meliputi :

1. Data Primer diperoleh dari :

- a. Pengamatan langsung di lokasi dengan menggunakan check list
- b. Wawancara yang dilakukan pada pemilik industri rumah tangga pengolahan makanan atau pada penjamah makanan.

2. Data Sekunder

Data sekunder adalah data yang mengenai penjaja makanan yang ada di wilayah kerja Puskesmas Margojadi Kecamatan Mesuji Timur Tahun 2022 yang terdiri dari Penjamah makanan dan Sarana Penjaja.

H. Pengolahan dan Analisis Data

Data yang diperoleh akan di analisis kemudian data disajikan dalam bentuk tabel dan penjelasan yang diperoleh untuk dibandingkan dengan KEPMENKES RI No/942/MENKES/SK/VII/2003 tentang Pedoman Persyaratan Hygiene Sanitasi Makanan Jajanan.